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VERBALE N. 127 

C O M U N E  D I   P A L E R M O 

I° CIRCOSCRIZIONE 

VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 12/10/2020 

        

 L’anno duemilaventi, il giorno dodici del mese di ottobre si è adunato, in seduta ordinaria, 

giusto avviso del Presidente  prot.int. n. 239/2020 SCIRC1 del 30/09/2020, il Consiglio della I 

Circoscrizione in modalità videoconferenza - mediante collegamento telematico “a distanza” - resta 

inteso che il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della I 

Circoscrizione siti in Piazza Giulio Cesare n.52. 

La pubblicità della seduta  verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua 

pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale youtube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1.      

       Presiede il Presidente della Prima Circoscrizione Massimo Castiglia. Assiste in 

qualità di Segretario il Dott. Francesco Militello, funzionario amministrativo della Prima 

Circoscrizione, coadiuvato dal Sig. Rocco Salvatore. 

Alle ore 09,35 il Segretario procede all’appello nominale. Oltre al Presidente risultano 

presenti i consiglieri: Imperiale Salvatore, Randazzo Giuseppe, Sorci Salvatore, Tramuto 

Francesco, Valenti Antonino e Vetrano Francesca. Il totale dei presenti è pari a sette. 

Presidente (Castiglia): procede alla nomina degli scrutatori e propone i consiglieri: 

Vetrano, Imperiale e Valenti. L’aula approva. 

Presidente (Castiglia):  comunica all’aula  che l’iniziativa “Vivi il centro storico - stop alle 

discariche abusive” ha avuto successo, in quanto si è riusciti, grazie all’aiuto di circa cento volontari 

e trenta operai Rap, a bonificare trentasette delle quaranta discariche abusive di ingombranti del 

Centro Storico e sei discariche di sfabbricidi. Fa presente che sono stati rimossi trenta tonnellate  di 

ingombranti (10 cassoni grandi, 10 pipini e tre lambri) e sei metri cubi di sfabbricidi . Comunica, 

altresì, che vi sono aree nelle quali non è stato possibile intervenire, in quanto Rap non aveva la 

disponibilità per depositare tutti gli ingombranti e si augura che in futuro non vi sia la necessità di 

realizzare interventi di questo tipo. Fa presente di avere ricevuto la richiesta da parte dei residenti di 

via Roma di avviare la raccolta differenziata nel lato che è rimasto escluso dallo “step 3”, mentre 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1#_blank
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alcuni cittadini hanno chiesto di potersi occupare di marciapiedi e spazi pubblici, spesso oggetto 

dell’abbandono di rifiuti. Evidenzia come l’iniziativa che si è realizzata non deve essere considerata 

come un episodio isolato, ma deve essere un metodo di lavoro da seguire. Afferma,  inoltre, che non 

ci si è voluti sostituire a Rap, ma si è cercato di dare un segnale di vicinanza all’azienda ed una 

scossa ai cittadini per fare passare il messaggio che la cura dei territori appartiene a tutti. A tal 

proposito, rileva che in sei piazze si è aperto un dibattito, che ha visto protagonisti i cittadini, con 

proposte che saranno utili al Consiglio. Comunica, infine, che organizzerà una riunione online per 

stabilire gli sviluppi futuri e ringrazia tutti i consiglieri, che hanno partecipato all’evento. 

Alle ore 09,41 partecipa ai lavori il Vicepresidente Nicolao. 

Imperiale: si complimenta per l’iniziativa con il Presidente e soprattutto con i consiglieri 

Sorci e Randazzo per l’impegno profuso. 

Sorci: ringrazia  tutti per la riuscita dell’evento, ed in particolare la Rap, il suo Presidente e 

la dott.ssa Calì. 

Randazzo: ringrazia tutto il Consiglio della Prima Circoscrizione e fa un plauso particolare 

al Presidente Castiglia. 

Venturella: fa rilevare come lo strumento della partecipazione e condivisione con i cittadini, 

costituisca un metodo efficace per la risoluzione dei problemi. 

Tramuto: ringrazia tutti coloro i quali si sono impegnati per la riuscita dell’evento e ritiene 

necessario trovare con Rap una soluzione per lo smaltimento degli sfabbricidi. Fa presente come la 

gente sia rimasta soddisfatta e ritiene che bisogna promuovere il conferimento nei CCR, facendo 

passare il messaggio, che non viene effettuata alcuna verifica a carico di chi lo effettua. 

Presidente (Castiglia):  ribadisce che non si è trattato di un’iniziativa spot ma di un 

progetto, che ha l’obiettivo di eliminare le quaranta discariche abusive, presenti nel Centro Storico, 

per consegnare una città migliore alle future generazioni. 

Nicolao: evidenzia come, finalmente, i volontari si siano potuti mettere a disposizione ed è 

lieto che si organizzino iniziative simili a favore del territorio. Desidera, inoltre, complimentarsi 

non solo con la dirigenza della Rap, ma anche con gli operatori, che svolgono quotidianamente un 

lavoro ammirevole nell’interesse di tutti. 

Sorci: comunica all’aula che è stato riconfermato capogruppo di “Italia Viva” e, pertanto, 

ritira le dimissioni. 

Presidente (Castiglia):  pone nuovamente in trattazione il punto n. 2 degli atti ispettivi 

dell’ordine del giorno – mozione urgente presentata dalla consigliera Pitarresi, avente ad oggetto  

“Rimozione discarica di rifiuti in vicolo Nuovo, con successiva pulizia e sanificazione”. 
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Pitarresi: illustra nuovamente la mozione all’aula e descrive la situazione di degrado nella 

quale si trova il vicolo da diversi anni. Fa presente che esiste una discarica di ingombranti e 

sfabbricidi, che può causare il propagarsi di malattie. Ricorda come alcuni consiglieri le abbiano 

fatto notare nella seduta precedente che il vicolo in questione poteva essere inserito nei siti da 

bonificare con l’iniziativa del fine settimana, appena trascorso, e fa presente, a tal proposito, di 

avere presentato la mozione in data 28 settembre e che comunque, data la complessità 

dell’intervento richiesto, non si sarebbe potuto intervenire. Spera che la bonifica venga effettuata, al 

più presto, con successiva pulizia e sanificazione dell’area. 

Vetrano: conferma che l’area versa in un cattivo stato e che necessita una pulizia generale. 

Afferma di avere ricevuto, anche lei, diverse lamentele dai cittadini. Ritiene indispensabile 

intervenire per restituire decoro all’area e per offrire uno spettacolo gradevole ai turisti in visita 

nella città. 

Venturella: ricorda che è stato fatto un aggiornamento dei siti da bonificare e quello in 

questione avrebbe potuto essere inserito. Afferma che sui vicoli vi sono lamentele costanti dei 

residenti, perché si trovano spesso al buio o non è possibile effettuare una pulizia accurata, in 

quanto risulta difficoltoso raggiungerli con i mezzi. 

Randazzo: è d’accordo con le colleghe ed auspica una pronta soluzione del problema. 

Pitarresi: fa presente che la discarica non si trova in uno spazio delimitato, ma riguarda 

un’area  nella quale vivono diverse persone, che si trovano tale situazione di degrado nei pressi 

della propria abitazione. 

Presidente (Castiglia):  comunica che sarà fatto un report sulle attività realizzate e su quelle 

da realizzare, alle quali verrà aggiunta anche la bonifica di vicolo Nuovo. 

Alle ore 10,06 la mozione, iscritta al punto n.2 degli atti ispettivi viene posta in votazione ed 

approvata all’unanimità. 

. Presidente (Castiglia):  pone in trattazione il punto n. 3 degli atti ispettivi dell’ordine del 

giorno –  mozione Urgente presentata dal Consigliere Imperiale, avente ad oggetto: “Riqualifica 

Piazza San Francesco Saverio”. 

Imperiale: illustra la mozione e ricorda che circa un mese e mezzo fa il Settore Verde ha 

rimosso circa cinque piante dalla Piazza, senza procedere alla loro sostituzione. Fa notare, inoltre, 

che nella Piazza sono presenti alcune panchine rotte. Chiede con la mozione che si provveda alla 

collocazione di piante e di panchine per riqualificare la piazza. 

Randazzo: condivide la mozione e chiede al Presidente di attivarsi. 

Sorci: ritiene ottima l’iniziativa e condivide la necessità di riqualificare la piazza. 
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Alle ore 10,12 la mozione, iscritta al punto n.3 degli atti ispettivi viene posta in votazione ed 

approvata all’unanimità. 

. Presidente (Castiglia):  pone in trattazione il punto n. 4 degli atti ispettivi dell’ordine del 

giorno –  mozione Urgente presentata dal Consigliere Imperiale, avente ad oggetto: “Eliminazione 

cestini getta carta in piazza San Francesco Saverio”. 

Imperiale: afferma di avere presentato la mozione, in quanto sollecitata dai commercianti, 

che hanno riferito che Rap non svuota i cestini getta carta presenti nella piazza, mentre vi 

provvedono loro. Fa presente, inoltre, che tali cestini vengono utilizzati per il normale conferimento 

dei rifiuti da parte di cittadini incivili. Ha contattato Rap che gli ha manifestato la propria difficoltà 

a garantire lo svuotamento dei cestini e chiede, pertanto, che vengano tolti a meno che l’azienda non 

garantisca l’effettuazione del servizio. 

Vetrano: ritiene che togliere i cestini, a causa di qualche cittadino incivile, che lo utilizza 

per conferire i rifiuti quotidiani, costituirebbe un danno arrecato a tutta la cittadinanza, che può 

avere la necessità di gettare piccoli rifiuti. Considera tale soluzione un passo indietro nel percorso di 

crescita della civiltà. Comprende, comunque, le ragioni della mozione del consigliere Imperiale e 

voterà favorevole. 

Imperiale: decide di accantonare la mozione, nella speranza che l’imminente incremento 

del contingente di personale di Rap possa consentire all’azienda l’effettuazione del servizio di 

svuotamento dei cestini in questione. 

Si procede, pertanto, all’accantonamento della mozione ed alle ore 10,22 il capogruppo 

Sorci chiede un sospensione di dieci minuti, che viene accordata dal Presidente Castiglia. 

Alle ore 10,45 riaprono i lavori ed il Presidente Castiglia invita il Segretario a fare l’appello. 

Risultano  presenti,  oltre al Presidente, i consiglieri Randazzo, Tramuto, Valenti e Vetrano. 

Il totale dei presenti è pari a cinque. 

Verificata l'assenza del numero legale, vista la presenza di soli cinque consiglieri, il 

Presidente Castiglia sospende i lavori e rinvia la seduta di un'ora. 

Alle ore 11,47 il Presidente Castiglia invita il Segretario a fare l'appello. Risulta presente 

solo il Presidente.  

Non essendo stato raggiunto il numero legale, il Presidente chiude definitivamente i lavori.  

 

Il Segretario                                                                                        Il Presidente                                                            

Dott. Francesco Militello                                                           Massimo Castiglia 
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